
香港文匯報訊 據新華社報道，全國政
協常委、恒大集團董事局主席許家印昨日
帶來了題為《理順青少年足球管理體制，
加快足球人才培養》的提案，其中一個引
人關注的建議是明確教育部為青少年足球
管理的責任部門。

許家印在提案中指出，青少年足球多
頭管理、青少年足球聯賽體系混亂、傳統
足校機制落後萎縮嚴重等問題，極大阻礙
了青少年足球的發展，造成足球人口嚴重
匱乏，中國足球後繼乏人；建議從理順青
少年足球管理體制、建立完善的青少年聯

賽體系、大力興辦「新型足校」
等三方面入手，加快青少年足球
人才培養，盡快提升中國足球整
體水平。

籲建全國統一聯賽體系
許家印建議，首先是明確教育

部為青少年足球管理的責任部
門，建議青少年足球管理與人才
培養完全劃歸教育系統。從教育
部到各省市的各級教育部門，實
行從上到下的垂直管理模式，全

權直接負責青少年足球人才培養，徹底解
決多頭管理問題。
二是建立完善的青少年足球聯賽體

系。教育部應建立全國統一、完整、規範
的青少年足球聯賽體系：以學校為單位，
面向鄉鎮、區縣、地市、省各級學校；完
善年齡段分組，分為兒童組、小學組、初
中組、高中組、大學組；統一賽制，每年
先進行地方賽區聯賽，再進行全國總決
賽；加強新聞宣傳推廣；健全人才輸送機
制，18歲以上優秀足球人才可直接轉入
職業聯賽。
三是大力興辦「新型足校」，在完整

的中小學文化教育的基礎上，增加足球專
業培養，即文化教育和足球專業培養並舉
的學校，建議在每個地級市設立1至2
所，每個省會城市及直轄市設立3至5所
「新型足校」。
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農業部回應轉基因：
不設商品化時間表

着重安全及知情權 盼港參與技術研究

香港文匯報訊（兩會報道組何凡）全國政協委員、農業部副部長牛盾昨日在兩會間隙向香港文匯報獨家指

出，農業部對於轉基因農產品的商品化生產，沒有設定時間表。「要按照科學規律辦事，不能設立時間表。」

他並建議香港與內地展開轉基因技術研究等領域合作，形成合力，為國家在生物技術制高點爭得一席之地。

轉基因又稱「遺傳工程」或「基因工
程」，指將人工分離和修飾過的基

因導入到目的生物體的基因組中，從而達
到改造生物的目的。

生物技術高地 中國須佔一席
在農業部主管國際合作的牛盾表示，中
國高度重視農業生物技術研究和產業發
展。轉基因包括轉基因生物技術和轉基因
農產品。從技術層面看，轉基因是生物技
術很重要的組成部分，如蛋白質工程、基
因工程等均是高新技術。「這樣一個制高
點，必須要有中國的一席之地。」
牛盾說，如同航天及其他重要科學研
究，從政府到科研機構，一要有較大投
入，二要組織最好的團隊，力爭保持我們

的優勢、競爭力和話語權。對於轉基因技
術，目前是這樣認識的，在財力、團隊、
條件建設上也是這樣做的。

嚴格中間試驗 首重人體健康
而從轉基因農產品層面看，他指出，轉

基因農產品要從實驗室出來，不是馬上到
「大田生產」（即商品化生產），而是進
入中間環節，就是中間試驗。「試驗須得
到兩條結論：一是該轉基因農產品對人體
健康有保障；二是對於環境安全有保障。
這兩條若能通過，我們才能非常謹慎的、
非常嚴格的審批，進行大田生產。」
牛盾透露，在中間試驗環節，有國家級

評審委員會進行評價。目前，國內通過中
間試驗、進入商品化生產的轉基因品種很

少，包括轉基因抗蟲棉、抗病毒轉基因番
木瓜；而口糧、主糧、肉蛋奶、水產品都
沒有商品化生產。他強調，進入商品化生
產的品種有安全追溯、跟蹤，有消費標
示，「須讓消費者有知情權、選擇權，根
據其認知體會選擇消費與否」。

社會若不接受 科研成果雪藏
牛盾表示，轉基因農產品的商品化生

產，沒有設定時間表。「我們要按照科學
規律辦事，應有一個整體規劃，在『十二
五』、『十三五』期間希望能達到怎樣的
科研成果，但是科研要允許失敗，允許重
複，甚至有很多科研成果完成後、沒有合
適環境，國家會收購成果，儲備貯藏，很
可能十年、二十年都不會用。合適的環境

指的一方面是我們需要，另一方面是社會
接受，二者缺一不可。」
他並指出，香港不僅是貿易的自由港

與市場經濟前沿，且是科學研究、高等
教育的高地。「香港完全有能力，也有
必要與內地展開此方面合作，共享資
源，形成合力。」

恒大「班主」倡教育部督管青少年足球

宋丹丹「溫馨提示」：
小心摔跤

香港文匯報訊（兩會報道組 郭若溪）全國
政協會議昨日開幕，明星委員再一次成為媒體
們熱烈追捧的焦點，趙本山、宋丹丹兩人身穿
黑色西裝和黑色羽絨服、頭戴棒球帽一路快步
疾走，試圖低調入場，但在人民大會堂外一現
身便遭到多家媒體的瘋狂擁堵。

面對各路媒體拋出的是否已移民國外、環
保等問題，趙本山一律婉拒，與身邊的宋
丹丹試圖快速突破人堆。當行至會議大廳
前，宋丹丹雖未停下腳步接受採訪，但面對
一邊倒退一邊拍照的本報記者，仍關切的提
醒 注 意 腳 下 ， 莫 要 摔
倒。最後兩人在工作人
員的指引下成功逃脫媒
體包圍。
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成龍婉拒服務生合影
「10天都在，跑不掉」

香港文匯報訊
據《重慶晨報》報
道，姚明、劉翔、
莫言和成龍作為全
國政協委員，他們
的一句話，甚至某
個表情，都會備受
公眾關注。為成龍
送行李的酒店服務
生 ， 希 望 和 他 合
影，「十天都在這
裡 呢 ， 還 跑 得 掉
麼？」成龍笑着婉
拒。

莫言寡言 記者尷尬
去年兩會會場上，莫言一直沉默寡言。今年

如何提問可讓莫言不再「莫言」，考驗着記者
的智慧。當記者們團團圍住莫言時，場面略顯
尷尬，因為大家都不知道該問他什麼問題，才
能引起他的回應。有女記者問：「莫委員，你
這麼大一個箱子裡面裝的什麼呀？」莫言第一
次開口回答：「書呀。」此後沒再回答其他任
何問題。

劉翔姚明同到場
如果身高 1 米 91 的劉翔單獨來報到，他肯

定會被馬上認出，並被持續發問。不過這
次，他是和 2 米 26 的姚明一起到場的。被問
及今年有什麼提案時，姚
明回答「去年的問題還沒
有解決呢。」

香港文匯報訊 據中新社報道，全
國人大代表、中國科學院計算機網絡
信息中心總工程師閻保平昨日接受媒
體訪問時，提出中國建成網絡強國的
要素，包括培養造就世界水平的科學
家、網絡科技領軍人才、卓越工程
師、高水平創新團隊。閻保平說：
「沒有這樣一大批人的湧現，中國就
不可能建成網絡強國。」其餘要素還
包括網絡文化、技術革新，以及信息
產業的真正形成。

「吐槽污染網絡環境」
關於網絡文化方面，閻保平表示
「網民素質的提升也尤為重要」，
指出網上有傳遞正能量的聲音，但
也有一些網民習慣在網上「吐
槽」，「吐來吐去，結果是污染了
網絡環境」。「一個網絡強國在某
種意義上說，並不是體現在『能爭
能搶』，很多東西是在網絡文化中

呈現的。」閻保平說。
關於第三個要素—技術革新，閻
保平提到，當前中國信息化產品很多
都是來自國外，嚴重缺乏自主創新，
國內有一些產品也「跟着國外走」，
自身不掌握最為關鍵性的技術，創新
力疲軟。

規範信息產業生產模式
閻保平認為，官方層面應制定全面

的信息技術、網絡技術研究發展戰
略，出台支持企業發展的政策，讓他
們成為技術創新主體。
為建設網絡強國，閻保平指出，中
國還應該形成規範系統的信息產業，
「雖然中國出現幾個算得上互聯網大
鱷的公司，但產業還未形成」，對這
個產業的生產模式、收入情況等應該
有作一系列調查研究和全方位統計，
「僅僅關注網民、手機持有量等，是
遠遠不夠的」。
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香港文匯報訊（兩會報道組 馬
靜）教育部部長袁貴仁昨日在出
席全國政協十二屆二次會議開幕
式時透露，十八屆三中全會決定
明確安排，學校、研究機構、醫
院要創造條件，逐步取消行政級
別。當前中央正在就此按照程序
進行調研，起草意見，經過中央
審批之後將具體執行。他認為，

去行政化涉及多個部委，教育去行政化應該試點先行。

規範自主招生 公開選取理由
就高考自主招生，袁貴仁表示，自主招生總體是好的，

旨在彌補以分數錄取學生的弊端。他說，分數錄取是公正
的，但給特殊專長學生機會不夠。自主招生目前存在操作
程序和招生委員會結構還不夠完善等問題。袁貴仁稱，教
育部即將出台規範自主招生的「十公開」文件，讓自主招
生全部公開透明，具體內容包括「為什麼取他不取其他
人，選取理由是什麼，程序是什麼，誰來確定這件事」都
將對外公開。袁貴仁說，希望加強規範，通過自主招生改
革，選拔更多更好的優秀學生。

■教育部部長袁貴仁。
中新社
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■■全國政協委員全國政協委員、、名嘴崔永元接受記者採訪名嘴崔永元接受記者採訪，，其其
有關轉基因的講話引發關注有關轉基因的講話引發關注。。 新華社新華社■■姚明與成龍並肩離場姚明與成龍並肩離場。。中新社中新社
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■牛盾接受本報採訪。 記者馬曉芳攝

■莫言步入會場。中新社

■內地青少年足球發展受到關注。 網上圖片

■趙本山與宋丹丹。 郭若溪攝

全國政協委員韓紅接受媒體採訪。
新華社

劉翔接受記者採訪。 新華社


